



法務大臣表彰を受賞しました

人権擁護委員の寺田文久さんが、長年にわたる活動の功績が認められ、令和6年10月21日に法務大臣表彰を受賞されました。

寺田さんは、香川県人権擁護委員連合会のこども人権委員を歴任されていることに加え、さぬき市内の活動にも積極的に取り組まれるなど、人権擁護に多大な貢献をされています。

【問】人権推進課 ☎(087)894-9088



当たり前のない世界

中学校三年

「おわいわ C H E C O R O 通信」



～市内の小・中学生の作文～
さぬき市のホームページでも紹介しています！

私はよく「女の子だから家事ができるのは当たり前」のように「こうだからこうであるのは当たり前」と言われることがあります。「受験生なんだから勉強するの当たり前」「もう中学三年生だからこればかりするのは当たり前」このように「当たり前」という言葉はたくさん使われていますが、それは本当に「当たり前」といえるのでしょうか。私は、それは「当たり前」ではなく、その人の考えの押し付けだと思います。「当たり前」とは、特別な説明を必要とせず、多くの人々が共有する認識や価値観を表すことだと言われば、私は以前何気なくテレビを見ていたあるCMが目に留まりました。そのCMは赤ちゃんの泣き声に對して「ちょっと待ってね」という言葉、「子どもが熱を出したので仕事を休ませてほし」と流れてきた。そのCMは赤ちゃんの泣き声に對して「ちょっと待ってね」という言葉、「子どもが熱を出したので仕事を休ませてほしい」という言葉、「我が社の経営方針を発表します」という言葉、「サッカーリょうよ」という言葉……この言葉はすべて、文字でテレビ画面に表示されているだけでした。よく分からぬCMだなと思いつながら見ていると、このCMの最後には「聞こえたのは男性の声ですか？」私はこのCMを見て、はっとしました。

自分の価値観の「当たり前」が、誰かを苦しめているかもしれないことを気づかされました。一人ひとりの意見や考え方を認め合い、尊重し合え
る社会にしていきたいです。

先ほども述べたように、私自身「女なんことはありますか。当たり前」という言葉をよく耳にしますが、そもそも当たり前とは何なのでしょうか。誰かが「当たり前」という言葉を使うとき、それはその人が自分が思っていることであり、言われた人は理解ができないことかもしれません。私は「当たり前」のようになります。「当たり前」とは、特別な説明を必要とせず、多くの人々が共有する認識や価値観を表すことだと言われば、私は「当たり前」なんではないと思いませんが、「当たり前」なんではないと思いません。世間が思っている「無意識の偏見」をなくしていくないと、苦しむ人はなかなかいません。私は「当たり前」なんですが、今も世の中ではさまざまなものがあります。世間が思っている「無意識の偏見」を崩したというニュースも見たことがあります。母親が一人で育児を抱え込み、自分自身が体調を崩したときの「当たり前」など、苦しむ人はなかなかいません。私は「当たり前」なんですが、今も世の中ではさまざまなものがあります。世間が思っている「当たり前」が定着しています。そのせいでも苦しんだり悲しんだりする人がいるかもしれません。自分の考えを聞くべきだと思います。そうすれば自分の中の「当たり前」が消え、新たな考え方で苦しまれるかもしれません。自分の考え方だけを押し通すのではなく、ほかの人の意見、考え方を聞くべきだと思います。それが自分の中の「当たり前」が定着していくと、ほかの人の意見を取り入れることで苦しまれかしません。自分の考え方だけを押し通すのではなく、ほかの人の意見、考え方を聞き入れ、自分の意見も他の人の意見も尊重することが大切だと思います。自分の意見と相手の意見を両方取り入れることは難しいですが、改善し、少しずつ自分が増えたり変わったりすると思います。それでもお互いが納得する方向へ物事を考えることはできると思います。誰しもが同じ価値観や考え方を持つことは難しいです。でもお互いが納得する方向へ物事を考えることはできると思います。誰しもが同じ価値観や考え方を持つことは難しいです。だからこそ他人の気持ち、価値観、意見を尊重し、つらい人、苦しむ人がいなくなるようにしていくことが大切だと私は思います。